

# Controlador de Banmédica pone en venta sus negocios en Chile y Sudamérica

CARLOS ALONSO, RODRIGO CÁRDENAS

La historia que comenzó en diciembre de 2017 está llegando a su fin. El grupo controlador de empresas Banmédica UnitedHealth Group Incorporated, envió un hecho esencial a la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) anunciando que tiene la intención de vender sus operaciones en Sudamérica, lo que incluiría las operaciones en Chile, Perú y Colombia.

"A esta fecha, la sociedad no tiene más información ni detalles acerca del referido proceso de venta", indicaron ese documento.

John Rex, director financiero de UnitedHealth Group, afirmó el martes que UnitedHealthcare registró durante el segundo trimestre un gasto US\$220 millones relacionado con las medidas adoptadas por los reguladores en Chile respecto de las isapres.

La situación de los pagos que deben hacer las isapres en Chile, el ciberataque que sufrió Change Healthcare en febrero pasado y la venta del negocio en Brasil están aumentando los costos médicos, dijo Rex.

"La acción se refiere a los aumentos de primas de la industria que se remontan a 2020, pero como está configurado se reflejará en los créditos de primas de los consumidores que se emitirán en los próximos años. Como resultado, la totalidad de los US\$220 millones se registró como una reducción de los ingresos por primas en el segundo trimestre, aumentando nuestro ratio de atención médica declarado en unos 25 puntos básicos", añadió.

Asimismo, el ejecutivo indicó que "en cuanto a la actividad internacional, tras la venta el trimestre pasado de nuestras operaciones en Brasil, que eran mucho mayores, hemos clasificado el resto de los negocios sudamericanos como en venta. Se trata de un paso natural tras la venta de Brasil. Valoramos mucho las relaciones que hemos establecido con nuestros dedicados colegas en los últimos años y les deseamos que sigan cosechando éxitos", dijo John Rex, en la conferencia tras los resultados de la compañía.

En ese sentido aseveró que "en una empresa diversa con un sólido historial de crecimiento (...) y capacidades como las nuestras, estas evoluciones de la cartera nos permiten mantener nuestra atención en las numerosas y atractivas oportunidades de crecimiento que tenemos ante nosotros", sentenció.

En el detalle, Rex puntualizó que el segundo trimestre "incluye un total de US\$1.300 millones en impactos en Sudamérica, la mayoría de los cuales no son en efectivo y se deben en gran medida a pérdidas por conversión de moneda extranjera acumuladas a lo largo de los años".

## LA SITUACIÓN INTERNA

Los últimos años no han sido fáciles del

**En un hecho** esencial enviado a la CMF, Banmédica anunció que UnitedHealth Group tiene la intención de vender sus operaciones en Sudamérica, lo que incluiría las operaciones en Chile, Perú y Colombia. John Rex, director financiero de la firma estadounidense, afirmó el martes que el grupo registró durante el segundo trimestre un gasto US\$220 millones relacionado con las medidas adoptadas por la Superintendencia de Salud en Chile.



punto de vista financiero para las isapres y por lo mismo, han duplicado su capital entre fines de 2018 e inicios de julio de este año, al pasar de \$237.014 millones a \$469.249 millones (unos US\$500 millones) al 4 de julio de 2024.

Así lo revelaron las cifras entregadas por la Superintendencia de Salud mediante Ley de Transparencia, las que consideran a las seis isapres abiertas que registran datos al menos desde 2018, y que, por tanto, excluyen a isapre Esencial, perteneciente a la Corporación Chileno Alemana de Beneficencia (CCAB), controladora de Clínica Alemana, que inició operaciones recién en 2022.

En ese grupo, Banmédica ha entregado aportes de capital por \$27.410 millones, los que tuvieron lugar entre 2023 y lo que va de 2024.

Este grupo cuenta con dos isapres: Banmédica y Vida Tres y cinco clínicas: Santa María, Dávila, Dávila Vespuccio, Ciudad del Mar, Biobío. A ello se suma el centro médico Vida Integra y Help.

Además tiene las operaciones en Colombia, donde a través de Colmedica atiende a 440 mil beneficiarios y administra 2 clínicas propias; y en Perú, donde su participación en Pacifico Salud le permite atender a cerca de 860 mil pacientes y afiliados, y administrar 6 hospitales propios.

La crisis que afecta al sector en Chile y la discusión de la ley corta generó tensiones y por lo mismo, en diciembre del año pasado renunciaron a la Asociación de Isapres y comenzaron a tomar medidas de manera independiente para hacer frente a los problemas que enfrentaba la industria.

Otro antecedente de la situación de esta empresa es que el pasado 8 de julio, la Superintendencia de Salud dio a conocer que Banmédica, Vida Tres junto a Esencial y Colmena pidieron una prórroga para ingresar un plan de pago y ajuste, en el marco de la aplicación del fallo de la Corte Suprema con respecto a la tabla de factores de riesgo. El plazo extendido finaliza el 7 de agosto.

En ese momento, desde isapres Banmédica y Vida Tres, detallaron que "estas solicitudes se realizaron en vista de la necesidad de un procesamiento de información, dadas algunas aclaraciones metodológicas efectuadas por la Superintendencia de Salud en la última semana".

El grupo arribó al país en diciembre de 2017 cuando llegaron a un acuerdo para la compra del 100% de las acciones de Banmédica en una operación por cerca de US\$ 2.800 millones.

Luego de más de nueve meses de negociaciones compraron la aseguradora al grupo Penta, que junto al grupo Fernández León, eran los mayores accionistas del holding local de salud, con el 28,74% de las acciones cada uno.

Al momento de la compra el patrimonio de Banmédica estaba valorizado en \$1,7 billones (unos US\$ 2.730 millones), en un holding que abarca más de 855 mil beneficiarios de las isapres Banmédica y Vida Tres y cinco clínicas. ●